

Los soldados compran un arma

DOS EJERCITOS

Constantemente llegan a nosotros informaciones del campo enemigo: los evadidos, que desengañados unos, y otros porque quieren ser hombres libres, nos dicen el reflejo de las verdades que siguen:

1.^a En Granada y otros puntos de Andalucía, Extremadura y Aragón, en el ejército faccioso existe una descomposición promovida por varios conceptos, que son los siguientes:

Porque en el ejército fascista no hay hombres afectos, o en su mayoría no lo son, a ese régimen; en el nuestro sí. Aquí luchamos los hombres fieles al régimen y amantes de la libertad. El ejército fascista está formado arbitrariamente, por no ser el ejército del pueblo trabajador y libre. El nuestro está formado por esos hombres que luchan por sus ideales de independencia y libertad, y de aquí proviene que los militares que sienten estos ideales y que están sufriendo el yugo fascista no tienen espíritu de lucha.

2.^a Ellos tienen un ejército inculto y desmoralizado; nosotros no. Nosotros, después de catorce meses de lucha, estamos más organizados que antes y con un grado de cultura más elevado que jamás han tenido los ejércitos mandados por esos generales que en estos momentos han vendido al extranjero su patria.

3.^a Nosotros no hemos tomado la guerra por un instrumento inactivo; en plena lucha hemos creado escuelas para vencer al enemigo de nuestro pasado ejército, que era el analfabetismo. Un ejército con analfabetos no puede tener los debidos conocimientos para saber por qué lucha. Se han creado escuelas de clases y oficiales, y por eso nuestros Mandos, que han salido del pueblo, van adquiriendo un grado capaz para cumplir en todo momento su cometido, porque la guerra no se gana solamente con las armas, también se gana con la capacitación y el estudio.

Y ahora, camaradas, todos a capacitarse, cada uno en su grado, con el mayor entusiasmo, y de esta forma se alcanzará la victoria en menos tiempo y podremos decir ante los ojos del Mundo que después de una guerra ganada volvemos con un Ejército capacitado e instruido.

¡Camaradas: Todos a luchar por un nuevo horizonte limpio y libre, que no nos entorpezca nuestra marcha hacia la victoria.

PASCASIO BARDAJI
Comisario del 193 Batallón.

Relación de cantidades recaudadas en esta Brigada para la adquisición del ALTA VOZ RADIOFONICO para la misma:

	Pesetas
Jefatura de la Brigada	2.000
Estado Mayor	710
Batallón núm. 193... ..	5.000
Sección de Transmisiones	1.050
Batallón núm. 195, primera Compañía.	1.115
Idem íd., segunda íd.	340
Idem íd., tercera íd.	400

Total recaudado hasta la fecha. 10.615

He de hacer constar que, si bien el 193 Batallón se ha suscripto con 5.000 pesetas, faltan todavía las suscripciones de sus respectivas Compañías, lo que hace suponer que la cantidad con que este Batallón ha de contribuir servirá como estímulo a los demás Batallones.

También, asimismo, se hace constar lo recaudado por la Sección de Transmisiones y la primera Compañía del Batallón 195, que demuestra el interés que estos camaradas han puesto en la adquisición de nuestro ALTA VOZ RADIOFONICO.

B. HEREDIA

Comisario de la Brigada.



DERECHOS DEL SOLDADO

Los derechos del soldado de la República no tienen más límite que los derechos de los demás; es decir, que el derecho de un soldado termina donde empieza el derecho de otro soldado. El está luchando, en primer término, para librar a su país de la odiosa invasión extranjera, sufre toda suerte de penalidades y arrostra cuantos peligros y riesgos sean necesarios con tal de poder seguir llamándose español y de que se implanten y consoliden las libertades y leyes que los legítimos representantes del país confeccionaron por y para los españoles; se siente orgulloso de contarse entre los defensores de una Causa que ha logrado tener a raya a varios de los países a quienes se tiene por más poderosos, y esto lo ha

hecho careciendo de una preparación técnica y con escasos elementos bélicos. El está seguro de que la victoria total y definitiva de la Causa que defiende es absolutamente inevitable, porque ve que lo que antes fueron pandillas de héroes sin más dirección que su propio entusiasmo se han convertido en una poderosa máquina que a la sustancia espiritual une medios materiales y dirección técnica insuperable; también sabe que lucha por la implantación de un régimen social más equitativo y más justo, en donde no suceda que hay quien carece de lo necesario mientras otros derrochan lo superfluo; por todo esto es acreedor a todos cuantos derechos pueda tener un hombre libre ciudadano de un país libre, y espera confiado el resultado de su sacrificio y abnegación.

DEBERES

Es más escueto: el deber consiste en conquistar el derecho. Ni más ni menos; todos nuestros derechos los hemos de arrancar de ma-

nos de quien nos los tiene secuestrados; de manos de la tiranía internacional, que pretende aprovecharse de nuestras riquezas naturales y anular nuestras riquezas espirituales, para cabalgar sobre nuestros derechos y sobre nosotros mismos; de la odiosa reacción, que no vacila en entregar a su propio país al invasor con tal de conservar sus privilegios. Pero eso hay que conquistarlo con sacrificio y abnegación. ¡Desdichado de aquel que pretenda cobrar una cuenta que no es suya! ¡Ay de los que quieran vivir dichosos y libres apoyándose en sangre que otros han derramado! Esos son enemigos nuestros. El que lucha por un ideal procura alcanzarle sin reparar en sacrificios ni en obstáculos; ése no esgrime derechos, ¡¡los conquista!!



Llegan el frío y las lluvias; construid refugios.

JOSE SCAPA

Delegado del 193 Batallón.